
إن االله لا يظلم مؤمنا حسنة، يعطى بها في الدنيا ويجزى بها في الآخرة

عَنْ أنََسِ بْنِ مَالكٍِ رضي االله عنه قَالَ: قَالَ رَسُولُ االلهِ صَلّىَ االلهُ عَلَيْهِ وَسَلّمََ: «إنَِّ االلهَ لاَ يَظْلِمُ مُؤْمِنًا حَسَنَةً، يُعْطَى
نْيَا، حَتَّى إذَِا أفَْضَى إلَِى ِ فِي الدُّ َ ا الْكَافِرُ فَيُطْعَمُ بِحَسَنَاتِ مَا عَمِلَ بِهَا اللهِّ نْيَا وَيُجْزَى بِهَا فِي الآْخِرَةِ، وَأمََّ بِهَا فِي الدُّ

الآْخِرَةِ، لَمْ تَكُنْ لَهُ حَسَنَةٌ يُجْزَى بِهَا».
[صحيح] [رواه مسلم]

يبين النبي صلى االله عليه وسلم عظيم فضل االله على المؤمنين، وعدله مع الكافرين. فأما المؤمن فلا ينقص ثواب
خر له من الجزاء في الآخرة؛ وقد يحفظ الجزاء حسنة عملها؛ بل يعطى بها في الدنيا حسنة على طاعته، مع ما يُدَّ
كله له في الآخرة. وأما الكافر فيعطيه االله جزاء ما عمل من الحسنات بحسنات الدنيا، حتى إذا أفضى إلى الآخرة

لم يكن له فيها ثواب يجزى بها؛ لأن العمل الصالح الذي ينفع في الدارين لا بد أن يكون صاحبه مؤمنًا.
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